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         鹿島市議会 令和７年６月定例会 

一 般 質 問 通 告 書 

 

【 ６月１８日（水）】 

 

１． １３番議員 福 井  正（市長・副市長・担当部長・担当課長） 

１． 鹿島市のエコタウン化への取り組みについて 

（１）荒尾干潟活用例について 

（２）鹿島市の太陽光発電の取り組みについて 

（３）干潟の観光地化の取り組みについて 

  ①北鹿島・浜・七浦での観光地化の取り組みについて 

（４）鹿島市と荒尾市の干潟を通じた連携について 

（５）鹿島市の干潟調査と生物調査の取り組みと保護活動について 

 

   

２． １番議員 釘 尾 勢 津 子（教育長・担当部長・担当課長） 

１．鹿島市の農業の現状について 

（１）鹿島市のコメ生産の現状について 

（２）鹿島市の就農者の高齢化対策について 

（３）鹿島市の新規就農者の現状について 

（４）鹿島市の儲かる農業の推進について 

２．鹿島市の児童・生徒の学力向上に向けた取り組みと教職員の働き方改革に

ついて 

 （１）デジタル機器の使用について 

 （２）ＧＩＧＡスクール構想の成果について 

 （３）児童・生徒の学力向上に向けた対策について 

 （４）児童・生徒の学習時間、スマホにかかわる時間、読書時間等のマスト

タイム（必須時間）の設定について 

 （５）特別支援学級の増加に伴う教職員の負担増について 

 （６）働き方改革の観点から鹿島市での部活動のあり方について 
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３． １４番議員 松 尾 征 子 （市長・教育長・担当課長） 

１．主食のコメが危ない 

 （１）コメ不足、米価の高騰対策、コメの増産対策 

 （２）生産者、消費者が安心出来る今後のコメ対策は 

２．小中学生の学校給食費の完全無償化を  

３．佐賀空港へのオスプレイ配備問題について  

４．関係人口の拡大に力を入れる自治体が増えているという。市長はどのよう

に受けとめているのか。 

５．佐賀市から太良町までの有明沿岸を通る道路が「ありあけ海道～トレジャ

ーロード～」として国土交通省の「日本風景街道九州ルート」に新たに登

録されたということについて  

   （１）具体的にどのようなものか 

   （２）この問題に市はどのように取り組むのか 

 

 

４． ６番議員 杉 原 元 博（市長・教育長・担当部長・担当課長） 

１．重点支援地方交付金の有効活用について 

（１）重点支援地方交付金の取扱いについて 

（２）鹿島市としての基本的な考え方について 

（３）重点支援地方交付金の支援事業（メニュー）について 

①物価高騰の影響を受けた市民に対しての支援 

②低所得世帯への支援 

③子育て世帯への支援 

④企業や農林水産業等への支援 

⑤医療・介護・学校・保育施設への支援 

⑥その他（公共交通、地域特性等） 

２．鹿島市の教育方針について ～新教育長に聞く 

（１）鹿島市の教育基本方針（重点目標）について 

（２）鹿島市の教育の課題をどう認識されているのか 

（３）本年鹿島高校への進学者が激減した事に対しての考えと対策 

（４）「心の教育」困っている子どもたちへの対応について 

   境界知能の子のサポート、いじめや不登校への対応等 
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   【 ６月１９日（木）】 

 

５． ４番議員 中 村 日 出 代 （市長・担当部長・担当課長） 

１．個人情報保護法について 

（１）市長は個人情報保護法についてどのような認識を持っているのか。 

（２）ハラスメント報道について 

①個人情報の保有の制限等について（同法第６１条） 

②従事者の義務について（同法第６７条） 

   ③利用及び提供の制限について（同法第６９条） 

（３）法令の遵守について 

 

 

６．９番議員 松 田 義 太 （市長・副市長・教育長・担当部長・担当課長） 

１．安心・安全なまちづくりについて 

（１）子どもたちの登下校の見守り活動の現状と課題について 

（２）子どもたちが事件に巻きこまれない対策について 

（３）防犯カメラ等の安全対策の支援について 

２．スポーツによる交流人口拡大の取り組みについて 

 （１）スポーツ施設の維持拡充、整備計画について 

（２）スポーツ選手の育成・支援、官民連携について 

  （部活動の地域移行等含む） 

 （３）誰もが楽しめる地域スポーツの環境づくり、交流人口拡大について 

   （ｅスポーツ等含む） 

 

    

７． １２番議員  伊 東  茂（市長・担当部長・担当課長） 

１．鹿島市を支える社会資本整備について  

（１）多様な価値観と持続可能な地域社会の形成について 

（２）有明海沿岸道路（福富～鹿島間）整備推進活動について 

２．鹿島市の観光振興について  

（１）かしま観光戦略 Ver.3.1 の進捗状況 

（２）関係人口増加のために取り組む課題   

（３）新鹿島駅整備計画の諸問題について 

（４）観光関係予算の在り方と観光協会との連携支援について 

（５）観光 PR と「まち宿」推進について 
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【 ６月２０日（金）】 

 

８． ７番議員 䬢 口 作 二 （市長・担当部長・担当課長） 

１． 地方創生２．０について 

２． 鹿島市の目指すニューツーリズムについて 

（１） 新鹿島駅を中心としたスローツーリズムについて 

（２） 鹿島ニューツーリズム推進協議会の活動について 

（３）鹿島市の豊かな生態系や民俗等をつなげたツーリズムについて 

（４）近隣市町との連携について 

 

   

９． ２番議員 宮 崎 幸 宏（市長・副市長・担当部長・担当課長） 

１．肥前鹿島駅周辺整備事業に関すること 

（１）本事業の費用対効果について 

（２）本事業の内容及び計画について 

２． 鹿島市の地域農業の将来の在り方と国道２０７号鹿島バイパスの沿道開発

に関すること 

（１）地域農業の現状及び課題について 

（２）農用地の効率的かつ総合的な利用について 

（３）地域農業の将来の在り方について 

（４）広域幹線道路の整備を見据えた土地利用（国道２０７号鹿島バイパス

の沿道開発）について 

 

 

１０．５番議員 池 田 廣 志（市長・副市長・教育長・担当部長・担当課長） 

１．第 7 次総合計画の基本構想「みんなが住みやすく、暮らしやすいまち」の

達成状況について  

（１）広域幹線道路の整備計画と既設道路の安全施設の管理について 

（２）地域経済の活性化と雇用創出のための取り組み状況について  

（３）祐徳門前地区まちづくりの推進を阻む、市道の欠損補修について 

（４）市役所周辺の環境と景観対策について 

２． 市政を力強く推進するための取り組みについて 

（１）県や他市・町の取り組み状況等の情報収集を行う 

（２）子供たちの生きる力を伸ばすためのスポーツ等の振興策は 

（３）市が取り組んでいる情報の発信力の強化策について 

 


